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香港文匯報訊（記者 卓建安）上周五美股微跌，港
股在美國掛牌的預託證券（ADR）較香港收市價變動不
大，惟在場外交易市場（OTC）長實（0001）、和黃
（0013）的ADR由於今日其股息除淨因素而先行下跌，
將拖累今日恒指低開。另外，內地「五一」三日的「小
長假」，澳門和香港的酒店及零售市場表現清淡，恐對
濠賭股和零售股的股價造成壓力，拖低大市表現。

ADR指數回吐上周五升幅
上周五雖然美國公布的就業數字強勁，但受烏克蘭

局勢緊張打擊，紐約股市三大指數均先揚後抑，收盤
微跌。其中道瓊斯工業指數收市跌45點至16,512點，
跌幅為0.28%。

上周五港股ADR收市普遍較香港收市價變動不大，
其中恒指兩大重磅股匯控（0005）和中移動（0941）
的ADR收市分別較香港收市價升0.1%至折合79.18港
元和跌0.12%至折合73.01港元。不過，在OTC市場，
長實與和黃的股價則跌幅較大，收市分別較香港收市
價下跌5.27%至折合126.75港元和5.77%至101.87港
元，相當於拖累今日恒指開市分別下跌30點和41點。
ADR港股比例指數顯示今日恒指將低開約120點至
22,140點，基本回吐上周五的升幅。

「五一」未旺場利淡相關股
不過，今日市場關注的焦點應為濠賭股和零售股。

上周五政府統計處公布的數字顯示，3月份本港零售業

總銷貨值的臨時估計為396億元，較去年同期下跌
1.3%，顯示本港零售市場正在下滑。另外，有報道
稱，內地「五一」小黃金周，香港和澳門的酒店及零
售市場表現清淡，對零售市場的打擊可謂雪上加霜。
今日港股開市，濠賭股和零售股的股價料將受壓。
友達資產管理董事熊麗萍昨日表示，由於之前市場

對「五一」小黃金周的零售市道及澳門賭業已沒有甚
麼憧憬，加上近期濠賭股的股價受「疊馬仔」挾巨款
失蹤事件等因素影響調整幅度較大，上周五中午澳門
公布4月份博彩數字好過市場預期，對博彩股的股價刺
激作用亦有限。她預計雖然今日博彩股的股價可能會
受壓，但料不會出現恐慌性的拋售。另外，她續稱，
香港零售股的情況亦是如此。之前莎莎（0178）、卓

悅（0653）以及六福（0590）、周大福（1929）等股
價已有較大幅度的調整。

匯豐中國PMI數據惹關注
對於港股後市，熊麗萍表示，今日A股「五一」假期
後復市的表現對港股有影響，而本周港股還受多項因
素影響，投資者需要留意。除長和系今日除淨因素
外，今早匯豐將公布4月份中國製造業採購經理指數
(PMI)終值，本周三美聯儲局主席耶倫將出席國會聽證
會，本周四內地將公布4月份進出口數字，本周五內地
將公布4月份零售物價指數（CPI）和工業品出廠價
（PPI）等因素均會影響股市。另外，烏克蘭局勢的發
展亦需關注。
熊麗萍表示，不排除今日港股有可能跌穿22,000點
關口，但收市則有可能守穩該關口。預期短期港股在
21,800點有一定支持，短期港股的波幅區間為21,800
點至22,500點，但具體走勢要視乎各項因素的影響。

長和除淨影響 港股料低開

金輪天地樂觀內房市場
公司負債率10% 無減價賣樓壓力

香港文匯訊（記者 李昌鴻 深圳報道）中國銀行深圳市分行
日前與前海管理局舉辦「港資中小企業入駐前海推介會」。中
行深圳市分行副行長葉新階與前海管理局投資推廣處處長戎衛
華出席推介會，現場有超過50家港資中小企業參會。
在會上，葉新階就深圳中行未來如何攜手前海共同發展創

新綜合金融業務發表講話，戎衛華就前海最新優惠政策及發
展情況發表講話。據悉，深圳中行已為進駐深圳前海深港現
代服務業合作區的境內、外企業提供企業註冊、證件辦理、
收支結算、融資管理、投資銀行、個人金融及諮詢培訓等一
攬子綜合性金融服務，並深入了解入區企業實際需求，結合
自身豐富產品體系，為客戶量體裁衣提供定制化服務方案。
該行所提供的一攬子綜合性金融服務，可以幫助企業妥善

應對入駐前海後，在不同政策背景下所面臨的一系列問題和
機會。

香港文匯報訊（記者 方楚茵）金活醫藥（1110）昨公佈，
與趙志剛就建議收購深圳東迪欣科技55%股權訂立意向協
議。東迪欣科技於內地從事電物理治療儀以及普通診察器械
的研發、製造及銷售，是次收購代價3.64億元（人民幣，下
同）。若收購完成，金活將擁有55%股權，趙志剛及或趙雯
擁45%，於建議收購完成起三年內，股東不得將股權轉讓予
任何第三方。
金活認為，訂立意向協議及擬進行的建議收購可將其業務

拓展至醫療器械的製造與銷售市場，大量增加集團銷售收
入、利潤及毛利率，並與現有業務產生協同效應。另據該意
向協議，趙志剛向金活保證，東迪欣於截至2014年底、2015
年底及2016年底的經審核稅後淨利潤將分別不少於3,100萬
元、3,400萬元及3,800萬元。若未實現各年度的保證利潤，
趙志剛及趙雯須共同及個別於東迪欣相關年度審核賬目出具
後向東迪欣作出現金補償。若實際稅後淨利潤為負數，則二
人須支付相關年度的保證利潤。
若二人未向東迪欣作出現金補償，則須向金活作出現金補

償，或按二人於東迪欣的股權比例所佔未分配利潤扣除補償
金活的金額，或將兩人所持股權轉讓予金活。金活與趙志剛
亦已同意東迪欣於截至2014、2015及2016年底止年度實現各
年度保證利潤後，將東迪欣及其附屬公司業務單獨上市。

香港文匯報訊（記者 卓建安）一年一度的巴郡股東大會
（巴菲特年會）早已成為投資者的盛宴。北京時間5月3日晚
上9點半在美國東部小鎮奧馬哈舉辦的2014年巴菲特大會，
再次吸引了全球投資者的眼球。股神巴菲特在會上對公司業
務、投資理念，甚至小孩理財教育等問題，無所不答，可謂
妙語如珠，精彩紛呈。

美國教育要向中國學習
對於小孩的理財教育，巴菲特指出，「越早愈好，這不能

僅依靠學校，也必須依賴你的家庭。」巴菲特稱，「假如沒
有學校教育介入，你很難擁有超過父母的理財習慣，我贊成
在讀書的很早階段就接受理財教育。」巴菲特並稱：「我認
為大學理財教育常常是弊大於利。」
一個來自上海的股東提問，您對中美的教育市場將如何改

變未來有什麼看法？股神的長期好搭檔芒格笑稱，「這問題
真簡單啊！」巴菲特則搶說：「不管查理說什麼，我都贊
同！」隨後芒格正色道：「我認為美國讓公立學校系統墮落
是一個巨大的錯誤，中國正力圖不重蹈我們的覆轍，我們應
該多向中國學習。」

幸福快樂與花錢多少無關
對於巴菲特在「百年」之後如何處理自己的資金，在股東

大會上巴菲特告訴她夫人，稱自己死後，需要她把手裡的錢
10%投資債券，90%投資指數。對於此番表態，即場遭到股
東的強力質疑，是否巴菲特不信任自己的繼承人？不信任巴
郡？巴菲特則回答說「我太太已經有錢了，不用再賺取更高
的回報了，讓錢有安全的收益就行」。
巴菲特隨後道出了他對財富的觀念。他指出，自己要是有

六套或者八套房子，生活得會更糟糕，「我的生活不會因為
我花更多的錢就變得更快樂。更多的財富和收入有一個極
限，一旦超越這個限制，更多的消費將與幸福負相關。」

中行夥前海辦「港企入駐會」

金活醫藥3.6億入主東迪欣

巴菲特：理財要由小孩開始

近期大市缺乏明顯方向，澳紐貨幣
在一輪升勢過後現正在調整當中，加
元近期亦受惠於烏克蘭局勢不穩導致
油價上升而走強。在市況缺乏明顯方

向下，筆者較看好英鎊及澳元前景，但維持看淡加
元，認為近期加元走強是沽空加元的好時機。

今年英國第一季經濟按年增長3.1%，雖然略底於
市場預期，但對比起2013年第四季的2.7%年增長，
情況亦相當令人鼓舞。再加上最近美國醫藥公司
Pfizer落實洽購英國製藥巨企AstraZeneca，料交易
金額將達約600億英鎊，預期英鎊短期內將受到收
購合併活動需求所支持，料英鎊將維持強勢。

歐元將維持上落市格局
至於歐元方面，雖然歐央行偏溫和的言論曾一度

打壓歐元匯價，但畢竟近期數據顯示歐元區經濟的

確正在穩步復甦中，再爆發歐債危機的機會很微，
而相對起其他成熟市場，歐元區資產估值相對便
宜，因此吸引了環球投資者把資金投放在歐洲周邊
國家債劵身上，以獲取高息回報。預期歐元短期內
離不開上落市格局。

經濟轉型澳元前景樂觀
至於澳元方面，受到烏克蘭局勢再度升溫影響，

再加上市場憂慮中國經濟放慢，而澳洲第一季通脹
數字亦低於預期，令市場認為澳央行並沒有迫切需
要調整貨幣政策。種種利淡因素令澳元近期回軟。
雖然如此，有跡象顯示澳洲經濟轉型成功，對依賴
採礦投資來推動經濟增長大大減少，再加上就業市
場亦見顯著改善，而較高的回報率亦吸引了日本投
資者陸續增持澳元債券。因此筆者對澳洲經濟及澳
元未來走勢感到樂觀。

仍存減息空間 加元看淡
近期加拿大公布的經濟數字顯示出，當地經濟

並非太壞。今年3月二手樓銷售及樓價分別按年增
長4.9%及5.2%。這增長雖非熾熱，但反映當地樓
市仍在穩步上升軌道中。至於本年2月零售銷售亦
見理想的3.7%按年增長，而同月份的製造業新訂
單按月更見大幅增長18.8%。但無奈加拿大經濟的
確出現結構性問題，重點在於美國大量發展頁岩
氣下料將對加拿大能源依賴逐步減少。更甚者，
隨着美國能源價格較加拿大還要便宜(能源為生產
的一大成本)，這可能會驅使不少美國車廠把其生
產線由加拿大調回美國。屆時估計對加拿大的經
濟打擊將會更為嚴重。加央行行長日前對加元匯
價發表嚴厲警告，指該行仍存在減息空間，並揚
言加元現水平在歷史上仍屬偏高。該行對貨幣政
策偏溫和的講話加上加拿大存在結構性問題料將
成為加元中線利淡因素。

總結上述分析，讀者可考慮沽空加元兌美元，買
入澳元兌加元或英鎊兌加元為中期投資策略。

併購活動支持英鎊續走強
恒生銀行投資顧問服務主管 梁君馡

香港文匯報訊 內地最大通信網絡
設備製造商華為創始人兼CEO任正非
上周五在倫敦新聞發佈會上，回應美
國政府的處處刁難。他認為，目前不
應在美國花費太大氣力，華為將在那
些接納該公司的國家加大投入。他並
認為，上市也不是建立信任的一個辦
法，而沒有上市正是華為超過對手的

原因之一。

華府監控早已預料
綜合路透及彭博消息，軍人出身的

任正非在記者會上表示，對於媒體報
道指美國國家安全局(NSA)監控華為一
事，個人不感到意外，並早在預料之
中，現在只是被證實而已。他又指，
對華為感興趣不僅是美國人。不過，
他表示，就其產品安全而言，這些報
道不會損害華為在歐洲和亞洲主要電
信客戶中的聲譽，在過去二、三十年
間，華為與客戶的業務往來都建立在
互相了解的基礎之上，因此這些事情
不會對業務產生任何影響。
《紐約時報》和《明鏡周刊》3月

時曾報道，NSA外包商前僱員愛德

華．斯諾登泄露的文件顯示NSA曾
侵入華為總部服務器，竊取敏感數
據並監控高管通訊。

接納華為 加大投入
任正非續表示，華為目前不應在美

國花費太大氣力，因為美國可能需要
10年或20年才會知道華為是一家有操
守的公司，華為將在那些接納華為的
國家加大投入。
任正非表示，通過提升華為的透明

度，華為可能仍無法消除美國政府的顧
慮。而且，現實情況在於股東是貪婪
的，股東希望榨取公司的所有油水，沒
有上市正是華為超過對手的原因之一。
儘管華為在努力打消阻礙其網絡設

備進入美國與澳洲的網絡安全顧慮，

該公司上個月表示，其營收到2018年
將自去年的395億美元增長77%，達
到700億美元。
為達到這一目標，華為正在推出智

慧手機、平板電腦、企業計算產品以
及雲服務來擴大其產品陣容。任正非
承認，鑒於激烈競爭，華為在說服客
戶購買其智慧手機方面面臨挑戰。他
說，沒法來效仿蘋果與三星的成長，
華為必須要找到自己的辦法，這需要
一步一步來。
事實上，華為這一方式已開始奏
效。國際數據公司（IDC）在今年1
月公佈，除三星與蘋果以外，華為去
年在全球的智慧手機銷量超過其他所
有公司，在全球的市場佔有率自2012
年的4%攀升至4.9%。

華為任正非：不上市贏對手

今年初，內地錢荒及違約等後續問
題陸續浮現，隨後導致內房融資

困難及資金鏈斷裂，出現嚴重資不抵
債等問題。內房龍頭萬科亦曾鮮有地
減價賣新盤，寧波最大房企浙江興潤
置業、出現資不抵債的情況；引發市
場內房資金短缺的憂慮。

13地鐵商場年收租1億
王欽賢上周在接受本報記者專訪
時，他對於現時內房面對的嚴峻資金
短缺問題表示並不憂慮，他指，金輪
的發展方向及目標清晰，未來繼續主
力發展內地地鐵沿線上蓋物業，公司

最新以4.1 億元（人民幣，下同）投
得長沙兩幅地皮，計劃發展接通高鐵
客運站及長沙地鐵交通樞紐的商場項
目。今年，公司共取得7幅土地，年
內陸續動工，預計相關銷售收入約75
億元。
金輪天地主力發展住宅項目及商場

項目，佔整體項目呈「二八開」，去
年合約銷售額14億元。商用物業佔集
團整體業務比例舉足輕重，公司預計
13個地鐵站商場項目可帶來1億元的
年租金收入。至於土地儲備亦大增
174%至97.2萬平方米，但今年購地策
略將不會像去年般進取。

不熟悉城市暫不去發展
對於坊間有報道指內地一二線城市

樓市出現泡沫，王欽賢亦部分認同。
他表示，早前參加某中西部城市的交
流團，發現當地新盤數目的確出現供
過於求情況，不排除存在泡沫成分。

故此，集團會很謹慎選擇發展城市項
目，除了發展現有於江浙地區的項目
外，甚少涉獵其他地域。他舉例，曾
經有東北省芋城市交通規劃負責人就
雙方發展計劃進行洽談，但集團同時
兼顧其他項目而且又未曾接觸過當地
市場，故婉拒了合作計劃。

�2
�
 香港文匯報訊（記者 陳楚倩）面對今年內房市場

諸多不利局面，主打內地鐵路沿線上蓋物業的中小型
房地產商金輪天地(1232)主席王欽賢卻很樂觀。他表

示，集團並無減價賣樓的壓力，公司目前的負債率僅10%，手頭
資金充裕，短期無股本融資計劃。

■華為創始
人 兼 CEO
任 正 非 表
示，公司目
前不應在美
國花費太大
氣力。
資料圖片

■■金輪天地主席王欽賢表示金輪天地主席王欽賢表示，，公公
司未來繼續主力發展內地地鐵沿司未來繼續主力發展內地地鐵沿
線上蓋物業線上蓋物業。。 記者張偉民記者張偉民 攝攝
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